

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 - trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LA PROVINCIA.

Miércoles 23 de Junio de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 17 de Junio de 1880.

SUMARIO: Apunte necrológico.—Estado grave de un distinguido escritor.—Un nuevo pico de la Mirándola.—Justa inquietud de familia.—Arbitrio municipal sobre los vinos.—Rebaja de este impuesto.—La *Soirée* de una gran Dama.—*L'Espagne*, por Lemerrier.—El nuevo asilo para las niñas y doncellas abandonadas.—El regreso de un turista francés.

El jueves, á las ocho de la noche, exhaló el último suspiro, entre los brazos de su madre y de su hermana, el general baron de Aymard, gobernador de Paris.

Nacido en 1820, en Villemontanon, siguió sus estudios en la escuela de San Cyr, de donde salió en 1840. En 1851 era capitán de cazadores á pié. En Africa, en Crimea y en Méjico, conquistó sucesivamente los empleos de comandante, teniente-coronel y coronel. Su conducta durante la guerra franco-prusiana, le valieron los ascensos á brigadier y á general de división. Grado que gozaba ejerciendo las funciones de gobernador de esta plaza.

La víspera de su muerte despachaba todavía los asuntos del servicio.

Habiendo muerto en el seno de la Iglesia Católica, los funerales se celebraron en la Parroquia castrense de los inválidos, con gran pompa y munificencia.

Los méritos de este buen soldado le hicieron digno de grandes honores. Así es que el gobierno acordó en consejo de Ministros, que se celebraran las ceremonias fúnebres por cuenta del Estado. Estas tuvieron lugar anteayer á las doce en punto.

Un gentío inmenso acudió al barrio de los Inválidos, ocupado casi todo por tropas de la guarnición.

Desde las diez de la mañana, mil quinientos agentes de orden público ocuparon el Hotel de los Inválidos.

Aun cuando la Ordenanza prescribe que todas las tropas de una plaza deben concurrir á rendir los honores á su jefe, en los funerales del gobernador baron de Aymard no se vieron mas que una seccion de cada cuerpo, y aun así llegaron á reunirse ocho mil hombres.

El punto de la formacion fué la gran Esplanada de los Inválidos.

La primera columna de infantería mandada por el general París, daba frente al Hotel; componiéndose de dos batallones de la Guardia de Paris, un batallon de bomberos y el 25.º batallon de cazadores.

La segunda columna mandada por el general Mangin, se hallaba formada por dos batallones del 124.º de línea y dos batallones del 130.º Mandaba esta division el general Jeunigros.

El cuadro que ocupaba el lado de la calle de Yena, tenía á su cabeza al general Camponon, comprendiendo dos batallones del 39.º de línea, y batallones del 113.º, dos batallones del 82.º y 84.º

En la avenida central de la Esplanada se situó una batería de Artillería en columna y por secciones.

La division de caballería, mandada por el general Thoruton, la formaban los regimientos de dragones 8.º y 9.º y los de coraceros 3.º y 6.º

Á las doce en punto, una salva de once cañona-

zos, anunciaba el principio de la ceremonia fúnebre.

El cuerpo se hallaba expuesto en capilla ardiente de la iglesia, desde el sábado anterior. El cadáver cuidadosamente embalsamado y encerrado en triple caja de zinc, de palo santo y de pino, se conservaba bastante fresco á pesar de los 30 grados de calor que se sentían.

El Templo de los Inválidos hacia tiempo que no habia cobijado bajo sus bóvedas, notabilidades tan ilustres como heterogéneas.

A la cabeza del clero se veía el cardenal Arzobispo de Paris; á la izquierda el general Pittie, en representacion del presidente de la República; á la derecha el presidente del Senado y el vicepresidente de la Cámara de Diputados. El coro se habia reservado: á la izquierda para los capitanes generales de Francia, gran Canciller de la Legion de Honor y subsecretarios de Estado. A la derecha, las diputaciones del Senado, cámara de diputados, cuerpo diplomático y consejo de Estado.

En la nave se distinguían entre otros invitados, los miembros del Estado Mayor General del Ejército Francés, de los cuerpos é Institutos civiles y militares de Francia.

Los agregados militares extranjeros, asistieron con las charreteras y condecoraciones enlutadas.

A las dos menos cuarto, llegaba el cortejo al cementerio de Passy, donde fueron depositados los restos del que fué gobernador militar de Paris.

Continúa bastante grave el estado de la salud del Sr. Fernandez de los Rios. Las repetidas consultas de los médicos mas reputados, hacen presagiar en el curso de la enfermedad, un término fatal.

El ilustrado corresponsal parisiense de *La Ilustracion Española*, ha recibido el consuelo de toda su familia, llamada precipitadamente por telégrafo. Entre otras cartas particulares que han llegado á Paris, preguntando por la salud del distinguido escritor, se cuenta la del presidente del Consejo de ministros de España. Parece que los lazos de amistad que unen á estos dos hombres eminentes desde hace veinticinco años, han movido al señor Cánovas, á mostrar su interés por el enfermo, olvidando por un momento los rencores políticos que existían entre ellos.

La casa de mi ilustre compañero, se ve muy frecuentada estos dias por personas de todos matices políticos, tanto franceses como españoles, ansiosas de conocer las alternativas que experimenta su crítico y alarmante estado.

Otro enfermo español de distinguida familia pero que apenas cuenta con cinco años de edad, se halla atacado de una fiebre gástrica. Me refiero al hijo de mi buen amigo, el eminente juriscónsul D. Ramon de Armas, diputado en las cortes españolas, por la Habana y que hace unos dias se encuentra entre nosotros.

Gustavito de Armas, es una de esas criaturas que hacen resaltar á seguida su precoz desarrollo intelectual. No es exagerado compararle á Pico de la Mirándola; bastará para ello, con decir que un niño de su edad, demuestra sus facultades del cerebro en la conversacion, en la lectura, en el paseo, en el teatro y hasta en la comida. Si su corta edad lo permitiera, no vacilo en afirmar que podría dar leccion á muchos maestros de escuela que yo conozco; podría servir de buen ayudante de Ingenieros; podría amenizar la velada más formal de la elegante sociedad. Sus preguntas, sus razonamientos de historia y de geografía, sus objeciones, todo en fin revela en este sábio niño las dotes de un verdadero talento.

¿Quién le ha enseñado á leer y á escribir? Na-

die. ¿Quién le ha instruido en la geografía y en la topografía? Absolutamente nadie. Conoce Paris, sin haberlo visto. Y á sus papás como á sus amigos, sorprende con el adelanto de descripciones que solo memorias privilegiadas pueden retener.

Comprendo el orgullo de los padres que poseen por hijo una joya tan valiosa, así como comprendo también, el pesar y la inquietud que embargará su ánimo, al ver sufrir de una grave enfermedad al niño que á los cinco años viaja, estudia y discurre de una manera tan pasmosa.

El Ayuntamiento de Paris ha tomado en consideración las proposiciones que se le han sometido por algunos de sus miembros, con objeto de rebajar ó suprimir totalmente el impuesto sobre los vinos.

La medida que propone la Comision, es compensar el déficit que produciría una rebaja de 5 francos por hectólitro, con la adición de 14 céntimos á las contribuciones directas. Si esta medida se realizara, redundaría mas directamente, en beneficio de la clase proletaria.

La distinguida dama americana D.ª Catalina de Rozas de Mansilla, que pertenece á una de las primeras familias de Buenos Aires, dió el dia 12 una brillante *soirée* en honor de nuestra compatriota, la eminente escritora española, D.ª Concepcion Gimeno de Flaquer; en cuya velada se rindió culto á la literatura y la música, asistiendo á ella una escogida concurrencia, encantada del finísimo trato de la señora de la casa, al par que de su bellísima hija Maria Luisa, que cantó con delicado gusto y ayudó á su señora madre en los honores, con notable distincion. Dicha *soirée* se prolongó hasta la madrugada, sirviéndose profusion de helados durante la velada hasta que se abrió el espléndido *buffet*.

Nuestra distinguida compatriota D.ª Concepcion Gimeno de Flaquer, quedó contentísima de una fiesta que se le ofreció como homenaje á su talento.

La casa editorial de F. Ebbardt, publica por entregas una magnífica obra ilustrada titulada *L'Espagne*. El texto de Th. Simons y Lemerrier, escrito con notoria imparcialidad incurre en escasos errores, debido sin duda á las verídicas notas tomadas en nuestros archivos. Los grabados pertenecen al buril de A. Wagner, están muy bien ejecutados, exactos en las reproducciones y de mucho mérito en las escenas y cuadros que representan. Las formas de esta publicacion son elegantes claras y correctas; el fondo ofrece gran interés para los españoles, especialmente para los literatos y los artistas á quienes me atrevo recomendarla.

Acaba de inaugurarse en el barrio de Passy y avenida de Malakoff, una casa-asilo para las niñas huérfanas y doncellas abandonadas. El número de las que han ingresado en pocos dias es de 14. Una de las damas patrocinadoras, es la reina doña Isabel.

Un amigo mio francés regresa de su viaje por España. No hace muchos dias se encontraba en Toledo, desde donde me escribió prometiéndome dos magníficas espadas que habia adquirido.

Al bajar del tren y despues de abrazarle, le pregunté con mucho interés por las espadas.

—Me las han robado, me contesta el parisiense con serenidad.

—Pocos minutos despues le interroga su esposa: ¿Y los recuerdos que me ofreciste traer de España?

—Aquí los tienes, repuso el desventurado marido, abriendo su cartera de viaje.—Era un paquete de monedas falsas.

V. Cuenca Creus.

Con los brazos cruzados.

Este es el epígrafe de un artículo que publicó ayer *El Constitucional*.

En dicho escrito se manifiesta el propósito decidido de esperar con los brazos cruzados los acontecimientos que puedan sobrevenir.

Nos parece bien la resolución adoptada por los fusionados, y por lo mismo no seremos nosotros los que dejemos de aplaudir esa actitud tantas veces aconsejada.

Si fuera verdad, como dice *El Constitucional*, que el partido liberal-conservador se halla divorciado de la opinión y rechazado por el país, no hubieran hecho los fusionistas los esfuerzos supremos que todos conocemos para derribar la actual situación.

La síntesis del artículo que ayer publica nuestro estimado colega, la encontrarán nuestros abonados en el siguiente párrafo:

«Sabemos que el Sr. Cánovas del Castillo y todos los suyos están heridos de muerte, como lo hemos dicho en varias ocasiones; sabemos que el refuerzo del Sr. Pidal ha dado el golpe de gracia á la situación conservadora; sabemos que todo edificio que carece de base sólida se viene al suelo; sabemos que la última hora del Monstruo de la edad presente está próxima á sonar, y por eso esperamos á que esa hora suene, con los brazos cruzados, y sin que nos impresionen, ni poco ni mucho, esos encontrados pronósticos que llenan las columnas de los periódicos y que desalientan y reaniman á los impresionables que careciendo de fé, solo fundan su esperanza en lo que les dice el último periodista cuyas opiniones leen.»

¿Sabeis que el Sr. Cánovas del Castillo está herido de muerte y lo combatis?

¿Sabeis que está próxima á sonar la última hora del actual Gobierno y lo atacais sin darle cuartel?

Dejadnos vivir en la agonía; dejad que esta se prolongue; que despues de todo, poco daño os pueden causar los que hace algunos meses se disponen á morir, segun vuestros pronósticos.

Si vuestras profecias, á fuerza de hacerlas todos los días se han de realizar al fin, esperad con los brazos cruzados la caída del Ministerio, ya que tan impresionables sois que ni os desalientan ni os reaniman los encontrados pronósticos que llenan las columnas de los periódicos.

Por lo demás, si *El Constitucional* cree que el Sr. Pidal ha podido dar el golpe de gracia al actual Ministerio, sin duda porque dicho señor ha vivido hasta ahora á cierta distancia del Sr. Cánovas, nosotros opondremos á lo dicho por *El Constitucional* las siguientes palabras que encontramos en un periódico de oposición:

«Que los fusionados valen, lo prueba el que pueden presentar muchos que fueron servidores de doña Isabel; partidarios del Puente acá de Alcolea y partidarios del Puente allá; montpensieristas decididos en su día y enemigos declarados de Montpensier; amadeistas, y contrarios á D. Amadeo; republicanos, y contrarios á la república; defensores del hecho de Sagunto, y contrarios á la proclamación que allí tuvo lugar. Hoy todos son monárquicos y dinásticos; la régia bandera los unió, y el más puro patriotismo los fusiona. Valen porque han sido muchas cosas; el hombre que sirve para todo es el que más vale.»

Figuraos un Ministerio compuesto de los señores Sagasta, Alonso Martinez, Fabié, Torre-Mata, Xiquena, Romero Ortiz y Navarro Rodrigo.

¡Ni el arco iris es tan bello!

Decía Nicasio Gallego: «Prefiero la oda por la belleza de su desórden.»

Pues yo prefiero á los fusionados, por el desórden de su belleza.»

Por Real orden de 18 del corriente ha sido aprobada la subasta para la conducción del correo diario de Alcoy á Villena, á favor de D. Francisco Vilaplana, por la cantidad de 2.400 pesetas.

Desde 1.º de Julio se establece un servicio

de correo mensual entre Barcelona y Manila, siendo las salidas el día primero de cada mes.

Ha sido aprobado el presupuesto adicional carcelario del partido de Villena.

La Comisión provincial en la sesión de ayer se ocupó del despacho ordinario y de varios incidentes de quintas.

Hacemos nuestras en un todo las siguientes líneas que encontramos en nuestro colega *La Union*:

«No queremos perder de vista un solo momento lo que concierne al ornato de la población, y en el supuesto de que en el seno del Ayuntamiento habrá concejales que atiendan las indicaciones de la prensa, vamos á recordar é insistir en algunas que tiempo atrás formulamos.

Se trata de que desaparezca el promontorio que hay á fin de la calle de Riego (Barrio Nuevo) denominado *La Montañeta*, y que impide la prolongación de tan magnífica calle, hasta la estación del ferrocarril.

Vendidos los terrenos que pertenecían á manos muertas; los nuevos propietarios ya que no por interés de Alicante, por el suyo propio, creemos apoyarán esta idea, pues salta á la vista que sus terrenos de la Montañeta y los que hay enclavados en el radio de este punto hasta la estación, ganarán un cuádruple de su valor el día que se edifique en los mismos.

Es una reforma útil que está en el caso de llevar á cabo el Ayuntamiento, auxiliado por los vecinos de la calle de Riego y aún por la población toda, y que dejaría nombre á la corporación municipal si la llevase á cabo. Si alguna oposición puede haber y que nosotros ignoremos, véngase, estúdiense el proyecto, téngase en cuenta que el coste de las expropiaciones sería exigüo, y si todo es tal como nosotros lo decimos, hágase y consígase: primer merc hermoear una calle de las más céntricas y dar ocupación á muchos jornaleros que hoy carecen de trabajo.

Esperamos confiadamente que nuestros ilustrados compañeros en la prensa sin distinción de partidos políticos, nos ayudarán á pedir para Alicante esta utilísima reforma.»

De este asunto de tan gran interés para la población, nos hemos ocupado mas de una vez, haciendo resaltar su importancia manifestando lo dispuestos que se encuentran los propietarios de las casas de la calle de Riego á contribuir con la cuota prudencial que se les señale para ayudar á los gastos que ocasiona el derribo de la Montañeta.

Hoy debemos añadir que una respetable casa de esta capital, se encargará de formar la lista de los referidos vecinos, provocar una reunión y recaudar las sumas que se asigne á cada uno de aquellos.

¿Qué falta pues?

Todos lo sabemos:

Hoy publicamos la carta de París con el retraso que, en la fecha de la misma, notarán nuestros abonados.

Para que rija el nuevo cuadro de marcha de trenes, falta solo que el director de Obras públicas determine, de acuerdo con la dirección de Correos, la hora de llegada á la corte de los trenes de Valencia.

Por el Ministerio de Estado se ha expedido pasaporte para el extranjero al general Lopez Dominguez, que pasará el verano fuera de España.

Ha oido un diario campista que en el Consejo de ministros que ha de verificarse el jueves próximo, bajo la presidencia del Rey, se ha de resolver una árdua cuestión que viene dando que hablar hace días á todos los periódicos.

Nosotros creíamos que estaba ya resuelta, y, lo que es más, con la célebre fórmula de la Curia romana: *Negative et amplius*.

Pero, por lo visto, aún queda en ciertos órganos un resto de confianza.

Durará hasta el jueves.

Hay quien cree que uno de los personajes

más significados del nuevo partido interpelará todavía al Gobierno sobre asuntos políticos, antes de que las Cámaras suspendan las sesiones.

Ignoramos qué tendrán que decir los coaligados además de lo expuesto en el último debate de esa clase.

Cuando, segun aseguraba ayer un periódico ex-constitucional, se ha dicho todo en todos los tonos, una interpelación más sería una verdadera pitada y una desentonación.

De la correspondencia canjeada entre el señor Leon Say mientras ha sido embajador de Francia en Londres, y el conde Granville ministro de Relaciones exteriores de Inglaterra, y que acaba de publicarse, resulta que los puntos esenciales que han de discutirse el 15 del próximo mes de julio al tratarse de la renovación del tratado de comercio entre ambos países, son los siguientes:

1.º Busear una clase de vinos que pague á su introducción en Inglaterra, derechos reducidos.

2.º Planteamiento de los medios aptos á la total supresión de los fraudes que se cometen en las aduanas.

3.º Mejoramiento del *statu quo* con el fin de lograr el desarrollo de las relaciones comerciales.

Sin necesidad de demostración, la solución de las tres precedentes cuestiones, interesa en primer grado á nuestro país, y merece por lo tanto que cada cual haga de ellas un detenido estudio.

Dice un periódico:

«El Sr. Sagasta no está satisfecho de las campañas hechas por sus compañeros Xiquena Martinez Campos y Alonso Martinez en el Senado y Congreso, ni ninguno de los citados de los restantes.»

Hay que convenir en que ahora todos tienen razón.»

Por convenio, compañero.

Cantata número tres mil.

Dice *El Imparcial*:

«Algo mas esperanzadas andaban anoche las oposiciones dinásticas, y gran reserva guardaban sobre los fundamentos serios que pudieran tener para creer mas corta de lo que se supone la duración del actual gabinete. Los ministeriales, en su generalidad, pretenden hoy tener grandes probabilidades para su continuación en el poder, aunque hay algunos, y estos son los menos, que ayer se encontraban menos tranquilos, dando lugar á que el nuevo partido estuviera mejor impresionado.»

Es pintar como querer.

El Liberal echa tambien su cuarto á espadas, y cuenta del siguiente modo sus impresiones:

«Con fundamento ó sin él—cosa que no podemos determinar—se mostraban ayer menos desconsolados que el día precedente muchos de los afiliados al nuevo partido, para quienes era indiscutible que los acontecimientos habían tomado un giro favorable á sus intereses.»

Fundábanse en no sabemos qué indicios de buen origen; en ciertas dificultades con que, á su entender, tropieza el gobierno para llevar á cabo una combinación de cargos importantes; en la resuelta protección que algunos ministros dispensan á un gobernador de provincia, y en la disidencia en que aseguran se halla el ministro de la Guerra con otros individuos del gabinete.

Por estas razones, y por otras que omitimos, los fusionistas, si no cantaban victoria, se las prometían felices para dentro de corto plazo, abrigando muchos de ellos el convencimiento de que no será el actual gabinete quien dirija la renovación de diputaciones provinciales.

Consignamos el hecho sin comentario alguno.»

Si, peor es meneallo.

De *La Publicidad*, de Barcelona.

«Durante el día de ayer reinó gran pánico en la comarca del Llobregat, por haber circulado la noticia de la aparición de algunas manchas filoxéricas en los viñedos de los alrededores de Molins de Rey en una extensión considerable de terreno.»

Dice *El Liberal*:

«Ayer se comentaron mucho las frases que pronunció el señor duque de la Torre al presidir la reunión de la Sociedad de milicianos veteranos, frases que al decir de cuantos las escucharon, fueron altamente significativas, más quizás por su misma oscuridad que por lo que textualmente decían.»

No conocemos con exactitud el discurso del señor duque de la Torre, pero nos consta que fué tan bien recibido por todos los circunstantes, que el Sr. Sorni se creyó obligado á contestarle dándole las gracias, también de una manera muy expresiva.

Pues si las palabras del señor duque de la Torre fueron oscuras, no comprendemos porque razón le felicitó y le dió las gracias el Sr. Sorni.

A no ser que convengamos en que al Sr. Sorni le entusiasme todo lo que es oscuro.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

LA PROVINCIA

Madrid 21 de Junio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA

La sesión del Congreso hoy se ha abierto á las 2 y 40 de la tarde, con tan escasa concurrencia, que ha sido preciso suspenderla por falta de número de señores diputados, y ningún ministro en el banco azul.

Abierta nuevamente á las cuatro, ha reanudado su interrumpido discurso el Sr. Carvajal, extendiéndose en largas consideraciones sobre la ineficacia de la pena de muerte.

Cita multitud de estadísticas criminales de otros países, deduciendo que allí donde dicha pena ha sido sustituida por la prisión celular perpetua, ha disminuido la criminalidad.

En el Senado continúa la discusión de los presupuestos generales del Estado que según algunos debe terminar mañana, con objeto de leer á última hora el decreto dando por terminada la legislatura. Según otros, será materialmente imposible terminar todos los asuntos pendientes hasta el jueves ó viernes.

A pesar de las dificultades que en un principio surgieron con motivo del estado interesante de la reina para el viaje de la Corte á San Ildefonso, el viaje se verificará inmediatamente despues de cerradas las Cámaras, habiéndose vencido las dificultades que lo impedían.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

CERTÁMEN. — Sociedad Julian Romea. — Programa del Certámen Literario Musical, que bajo los auspicios de S. M. el Rey D. Alfonso XII y de S. A. R. la Serma. Sra. Princesa de Asturias, tendrá lugar el último Domingo de Setiembre del corriente año; en Barcelona.

Programa del Certámen.

Premio ofrecido por S. M. el Rey D. Alfonso XII (Q. D. G.) — (Un objeto artístico de bronce con pie de ébano;) se adjudicará á la mejor Memoria en prosa castellana sobre la «Influencia de la personalidad artística de Julian Romea en el Teatro Español».

Premio ofrecido por S. A. R. la Serma. Señora Princesa de Asturias. — (Una escribanía de bronce legítimo maqueda,) se adjudicará á la mejor loa en verso castellano, en la cual entren como interlocutores algunos de los personajes en cuya representación se distinguió mas Julian Romea.

Premio ofrecido por la dirección general de Instrucción Pública. — (Una colección de libros se adjudicará á la mejor Memoria en prosa castellana sobre las «Bases generales para la enseñanza en una escuela de declamación». Este tema tendrá primer premio, segundo premio y accésit.

Premio ofrecido por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia. — (Una pluma de oro,) se adjudicará al mejor artículo sobre el teatro Español moderno.

Premio ofrecido por el Excmo. Sr. Marqués de Peña-plata. — (Una lira de oro y plata cincelada,) se adjudicará al poeta que mejor cante «Los triunfos de Julian Romea como actor dramático».

Premio ofrecido por los hermanos de Romea. — (La espada que usaba Romea vistiendo el uniforme de Director de la Escuela de música y declamación del Real palacio de S. M. la Reina D.ª Isabel II.) se adjudicará á la mejor Memoria en prosa castellana sobre las «Bases para la organización del Teatro Español».

Premio ofrecido por D. Alfredo Romea y Díez. — (La corona regalada á Romea en las primeras representaciones del Sullivan,) se adjudicará á la mejor composición poética en verso castellano ó catalán dedicada «A Julian Romea en el Sullivan».

Premio ofrecido por el Ilmo. Sr. D. Agustín Urgellés de Tovar, director de La Gaceta Univer-

sal y de El Entreacto. — (Una pluma de oro y plata con el nombre del premiado,) se adjudicará al mejor soneto en castellano ó catalán «A Julian Romea. En el hombre de mundo».

Premio ofrecido por D.ª Teodora Lamadrid. — (Una de las coronas de plata obtenida en su carrera artística,) se adjudicará á la mejor poesía castellana sobre lo «Efímero de las glorias del artista dramático».

Premio ofrecido por D. Antonio Vico. — (Un objeto artístico,) se adjudicará á la mejor poesía que trate de «La verdad en la escena».

Premio ofrecido por D. Emilio Mario. — (Un tomo de poesías originales de Romea, lujosísimamente encuadernado,) se adjudicará á la mejor poesía castellana sobre la «Influencia que ha producido en el arte, el nuevo método de declamación de Julian Romea en frente de la escuela romántica».

Premio ofrecido por D. Leon Fontova. — (Una copa neogrecia de bronce plateado,) se adjudicará á la mejor poesía catalana en loor al gran artista.

Premio ofrecido por la Sra. Mena y el Sr. Tautau. — (Una escultura artística de barro,) se adjudicará á la mejor poesía castellana ó catalana dedicada al natalicio de Julian Romea.

Premio ofrecido por la empresa del Teatro Romea. — (Un bronce artístico plateado,) se adjudicará á la mejor composición poética de tema libre.

Premios ofrecidos por la Dirección de la Sociedad Julian Romea. — (Una rosa de oro y plata,) se adjudicará á la mejor producción dramática castellana en tres actos.

(Una lira de oro y plata.) Se adjudicará al autor del mejor Himno triunfal dedicado á Julian Romea, para coro de hombres á cuatro voces, á saber: dos Tenores, Barítono y Bajo, con acompañamiento de orquesta. La letra de este Himno, destinada á ensalzar el genio de tan celebrado artista, deberá ser en castellano y se deja á la libre elección de los compositores.

(Una pluma de oro y plata,) se adjudicará á la mejor poesía castellana ó catalana dedicada á la muerte de Julian Romea.

(Una copa artística de oro y plata,) se adjudicará á la mejor comedia ó tragedia catalana en tres actos.

(Una batuta de oro, plata y ébano,) se adjudicará al autor de la mejor Obertura ó pieza musical de carácter sinfónico compuesta á grande orquesta, y dedicada á Julian Romea.

Premio extraordinario de honor. — (Una flor con lazo bordado de oro,) se adjudicará á la mejor poesía castellana ó catalana de tema libre, cuya elección se deja al buen gusto de los trovadores. El que objeta este premio deberá ofrecerlo á la dama de su elección, la cual, proclamada Reina de la fiesta, pasará á ocupar el trono destinado al efecto y distribuirá los restantes premios á los que los hayan merecido.

Además de los mencionados premios podrán concederse accésits y menciones honoríficas si así lo juzgase conveniente el Jurado.

Las obras deberán ser inéditas y entregadas por por todo el día 31 del próximo mes de Agosto al Presidente de la Sociedad Julian Romea don Francisco de Paula Planas (calle de Mendizábal, núm. 16, piso 3.º, en Barcelona) é ir encabezadas con un lema ó inscripción que se escribirá también en un pliego cerrado que contenga el nombre del autor.

Las obras premiadas quedarán de propiedad de sus autores; no obstante, la Dirección de esta Sociedad se reserva la facultad de utilizarlas en las funciones dispuestas por la misma, siempre que lo tenga por conveniente.

Los pliegos que contengan los nombres de los autores no premiados serán quemados públicamente, despues de abiertos los que correspondan á los que hayan obtenido premio.

No serán reconocidos para la entrega de los premios los pseudónimos ni las contraseñas.

El autor que el destinado para el reparto de los premios no compare personalmente ó por medio de delegado competentemente autorizado, á recoger el que le hubiere correspondido, se considerará que lo renuncia, perdiendo en consecuencia todo derecho á reclamación.

A su debido tiempo se nombrará el Jurado calificador de las obras presentadas.

Los premios se adjudicarán en sesión pública el último domingo del próximo mes de Setiembre y en el local que se anunciará oportunamente.

Anexo á todos los premios irá el título de socio honorario de la Sociedad lírico-dramática Julian Romea.

LO RECOMENDAMOS. — Un lindo regalo es un re-

loj, objeto á la vez útil y lisonjeando el amor propio. Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio inserto hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, una de las grandes fábricas de relojes que conocemos.

Los negocios considerables que hace esta casa la permiten dar sus productos á precios increíblemente baratos y se extraña como ha de poder procurarse por ejemplo un reloj cronómetro-calendario magnífico, admirablemente sentado en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, los cuartos de segundos, etc. por 53 duros; un objeto costando de 200 á 300 duros.

Nuestros lectores pueden asegurarse de ello, poniéndose en relación por el correo con la casa Belmont de Besancon.

Véase el anuncio.

REPARTO. — Como verán nuestros lectores, hoy repartimos un prospecto del Jarabe Curativo de la Anciana Seigel, que tanto está llamando la atención.

SECCION LOCAL.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres.	37
Niños.	21
Mujeres.	29
Niñas.	15

Total. 102

DON FRANCISCO DE P. VILLAR

falleció el 23 de Mayo de 1880.

Su desconsolada esposa é hija, hermanos, sobrinos y el Profesorado musical de Alicante, suplican á sus amigos concurren al funeral, que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar hoy á las 9 y media en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, por cuyo favor le quedarán agradecidos.

Alicante 23 Junio 1880.

No se reparten esquelas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — San Juan.

SANTO DE MAÑANA. — La Natividad de S. Juan.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Roma 21. — La legación de Italia en Constantinopla ha sido elevada al rango de embajada.

El emperador Sr. Conti regresará mañana á Perú.

Berlin 21. — Los gobiernos de Francia, Inglaterra é Italia sostienen en la conferencia de esta ciudad la cesión á Grecia del trazado que se fijó en el tratado de Berlin incluyendo Metzoo y Janina.

El gobierno turco parece dispuesto á ceder la bahía de Arta ó la bahía de Valo, pero no ambas, negándose rotundamente á la entrega de Janina y de Metzoo.

Londres 21. — El periódico Daily News publica hoy un despacho diciendo que la Puerta ha enviado cañones á las costas septentrionales de los Dardanelos, cuyo punto se propone fortificar de una manera mas perfecta, conforme con los adelantos modernos.

Paris 21. — Continúan en Lila las huelgas en los establecimientos metalúrgicos.

Se teme que la huelga tome proporciones considerables.

Se anuncia la presentación por parte de los individuos de la izquierda disidente y de los del centro izquierdo, de una protesta colectiva contra el proyecto de ley de amnistia que consideran peligroso, fundándose en que los agraciados son abiertamente hostiles al gobierno, y en que este se quebrantará mucho con un acto que consideran de debilidad.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo ó camaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nueva remesa de percales lunares, listas, pompadour, y de lanas alta novedad, á precios baratísimos.

Las últimas novedades en rasos chinos para adornos de seda y algodón en lisos, lunares, rayas, y todo lo mas elegante que recomiendan las revistas de modas.

Granadinas de lana y de seda para vestidos y mantillas, desde 5 rs. vara.

Percales para adornos, lisos en todos colores, cuadros, rayas, lunares y flores, desde 2 reales. Faill negro, francés, á 24 reales.

Ultima novedad en mantillas de blonda á precios de fábrica.

Mas de 6000 tiras y entredoses bordados con gran variedad de dibujos, desde 2 reales pieza.

Lanas para vestidos, desde 2 reales.

Calcetines ingleses para caballero.

Gran surtido de corbatas, cuellos y puños.

Pañuelos de Manila superiores de 80 rs.

Ya se han recibido
Las indianas de 6 cuartos vara.

Las Llagosteras de 30 reales la pieza.

El cotonet moreno de real de vellon.

Los refajos estampados de 6 reales.

Las mallorquinas superiores de real y medio, y otros muchos artículos especiales que vende este

GRAN BARATO,
á precios que no pueden competir ni las mismas fábricas.

Desde hoy, deseando realizar pronto los poquísimos corsés bordados que quedan, se darán á 8 reales.

Calle Mayor, frente al Casino.

ACADEMIA DE FRANCÉS

DE **GABRIEL PALLAS,**
SAN FRANCISCO, 40.

Lecciones de francés: pronunciaci6n, ortografía, buen gusto ó estilo y correspondencia comercial.

(Gramática de Ollendorff.)

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos correctamente.

Tambien se recomienda á las personas que deseen perfeccionarse en este idioma.

Lecciones en su casa y á domicilio.
Honorarios convencionales.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Se traspassa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de Paris. Es casa española

AVISO INTERESANTÍSIMO.

Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Cuena, 12, Passage de l'Opera, Paris.

muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

NEGOCIO ÚNICO.

RELOJES DIRECTAMENTE DE LA MANUFACTURA

Carlos Th. Belmont, Besançon (Francia).

A partir de hoy suministramos al detall nuestros magníficos relojes, los cuales gozan tan gran fama, á mitad del precio que los venden los relojeros; pues estos no los fabrican, sino los compran solo de los fabricantes. Confeccionamos sobre todo los relojes sin llave. Es nuestra *Especialidad*. El mecanismo de los relojes que se dispensan de llave es uno de los mayores progresos de la relojería moderna. Permite de pasarse de la antigua é incómoda llave que echa á perder tantos relojes. El reloj se encuentra con cuerda volviendo meramente el boton llamado encordador, colocado al cabo del mango y al medio del anillo que sirve para manejar el instrumento. Las ventajas de este nuevo sistema son evidentes. La cajita no es jamás abierta por tener cuerda: el polvo no penetra jamás en ella, la fluidez del aceite es conservado así, y solo raras veces se necesita limpiar el reloj.

Nosotros mandamos correo y aduana pagados, á los precios siguientes:

	Reales.
Niquel plateado, cara abierta, convenientes para obreros, escolares, etc.	40
Oro galvanizado, doradura sólida, vidrio de cristal, marcando los segundos.	48
Plata, vidrio de cristal, 6 agujeros de diamante	72
Caja elegante de plata, con tapa de muelle grabada; movimiento finísimo, 10 agujeros de diamante, uno de los mejores relojes de plata que se hagan.	98
Oro movimiento horizontal, elegante, todos los agujeros de diamantes señalando los segundos, grabados ó lisos y pulidos	160
Elegante Encordador imperial, oro movimiento superior, diamantes extra-ricamente grabado ó liso y pulido.	192
Doble tapa en oro, movimiento cronómetro, finito y repasado con cuidado, balanza de oro con 18 agujeros de diamante, últimos adelantos, doble caja, magníficamente decorada.	300
Reloj cronómetro, perfectamente acabado, movimiento todo en agujeros de diamantes, últimos adelantos, caja de doble fondo de oro de 18 quilates, lisa y pulida ó grabada, muestra oro ó esmalte blanco sólido, señalando los segundos, etc.	420
Reloj Cronómetro-calendario, con mostradores de segundos al centro, marcando los cuartos de segundos, indicando el día de la semana, el día del mes, el mes del año, movimiento de cronómetro perfecto, repasado con cuidado, caja extra-fuerte, ricamente decorada, etc. Este reloj es generalmente vendido por los comerciantes por nos 2000 á 3000 reales.	1060

Relojes para señoras, semejantes á los arriba mencionados, pero más pequeños, al mismo precio.

Monogramas, Iniciales, etc. grabados sobre el lomo de los relojes de oro, sin cargo adicional.

Cada reloj comprado es entregado inmediatamente, todo listo á marchar y embalado cuidadosamente en una linda cajita de cordobán. La regularidad, la precision de su movimiento, la solidez, lo acabado del trabajo, todo está garantizado por tres años, durante este periodo, cada reparo es hecho de balde, siempre que el reloj nos sea mandado porte pagado. Todas nuestras cajas de oro son de 18 quilates; y las de plata son de primer título.

Las personas residentes en cualquiera parte de las provincias no han de temer mandar sus encargos y su dinero á nuestro ramo de Besançon, pues pueden estar ciertas de recibir exactamente el reloj que habrán pedido, y si no fuera á satisfacci6n del comprador será cambiado ó será devuelto el dinero. El dinero puede ser mandado en billetes de Bancos ó en letras sobre Paris ó Marsella, ó en moneda, oro ó sellos de correo. Tambien se toman al curso todos los billetes de Bancos extranjeros.

Direcciones: Carlos Th. Belmont, plaza de Saint Quentin, 1, Besançon (Francia).

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ningnno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el **Agua de Brea**, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una **agua Alquitranada** de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de **resfriados bronquitis, catarros del pulm6n y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.**

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES	LANA
DE PANTALÓN	A 6 REALES
A 8 REALES.	VARA.
REALIZACION	
CALLE MAYOR NUMERO 25.	

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lauillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estañ6 superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 15 y 17.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.
Meadez-Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.